

I.N. 192.503

Bayreuth, 28. Juni 1888.
Breitegasse 373.

G
Liebe Mama!

Den ersten Theil Deiner lieben Zeilen
erhielt ich in Graz unmittelbar vor
meiner Abreise, den zweiten in Bayreuth.
Als ich vor $\frac{1}{2}$ Stunde nach Tause kam,
fand ich einen Brief Lili's an sich fertig
und beeile mich nun auch den Deinen
zu beantworten um ihn Lili's Brief bei-
zuschließen. Nachdem ich die ganze vergan-
gene Woche sehr viel zu thun hatte und
Donnerstag mit Bandrowski in Markt
unter großem Beifall in Gleichenberg
concertirt hatte, reiste ich Sonntag früh
nach Linz ab; am Bahnhofe doch erwar-
te ich die $\frac{1}{2}$ Stunde später aus Schloss-
hans eintreffende Lili nun $\frac{1}{2}$ Mr. Abend.
Den Montag brachte ich in Linz zu, be-
suchte auch Brandmayr's, denen es
sehr gut geht. Dienstag früh reiste ich

mit Lili um 7 Uhr 55 Min. Früh nach Bayreuth weiter, wo wir um 12 Uhr Nachts ankamen. Unsere Wohnung ist sehr primitiv, aber nicht ungemütlich. Die Hauptstrasse ist, das sie in unserm geliebten Bayreuth steht, ~~ist~~ ^{das} ganz in gar unverändert geblieben ist.

Es geht es hoffentlich sehr gut, so ~~daß~~ für die Bayreuther Reise keine Gefahr ist. Über die Einzelheiten darüber schrieb ich dir ja im letzten Briefe so genau, daß ich nicht begreife, daß du mich wieder einiges darüber fragst. Das ich davon reis', will ich aber gern dir mittheilen. Ich wußt' den Reisebetrag nach Bayreuth nicht für alle Touren auswendig, wenigstens nicht genau, die I. (kürzest) Tour beträgt hier n. Zwink und 14 Kr. Aufenthaltsberechtigung via Anz, Passau, Regensburg, Norden (ebenso zurück) II. Classe zahlt je 1 Billett zu 2 Personalls, d. Meistersinger's pro Person 21 Kr. Die anderen Touren nur um ein paar Gulden mehr, die I. etwa 34, die dritte 38 Kr. Schreibe an Gustavus wegen der ganzen

Sacke. Ich ~~wieß~~ kann hier gar nicht erfahren weil es eine Privatzacke des thüringischen Motorvereines ist. Mir das einfachst. Ob heuer auch eine ~~III.~~^{te} Tour sein wird, weiß ich nicht, glaube es aber bestimmt.

Diese ging stets ~~so~~ zurück: Bayreuth, Thurnberg, München, Kufstein, Högl, Zell am See, Bischofshofen (hier geht's am nächsten nach Graz), Salzburg, Linz, Wien.

Ich würde das Billett des Separatzzuges unter allen Umständen (ab I., II. od. III. Tour) von Hels aus nehmen so dahin wieder zurückkehren

(bei der III. Tour also: Salzburg, Vöcklabruck, Hels), da es mich kostet in die Strecke Hels-Graz sehr schön u.

Billig ist. Mir scheint aber die Station St. Valentín noch besser d.h. wenn der Separatzzug, was du bei Dr. Lausegger erfragen musst, dort hält, da die Strecke des Separatzzuges fol-

gende ist: Wien, St. Valentín, Linz, Hels, Passau

^{von Graz aus} um nach Hels zu gelangen, muss man über St. Va-

lentin, außer & man macht den Murweg; Leoben, Selzthal, Mursee, Grünau, Lambach, Hels. Ob

aber auf dieser Strecke Ernährung erwartet weiß ich nicht. Dr. Lausegger wird es aber wissen.

Auf der Bahn Graz - Leoben - Selzthal - Kl. Reisling - ~~Steiermark~~ Steyr (über wel-

ches dieser Zug geht) - St. Valentín haben

die Separatzzüger bisher stets nur hal-

den Fahrausis zu zahlen. Du musst auch deshalb
an Dr. Lausegger schreiben, wie du die halbe
Karte auf der genannten Vor-Strecke erlangst.
Aber an Onkel Theodor zu schreiben hat in
diesem Falle keinen Sinn, da er erstens mit
seinen Bahnen Schwierigkeiten hat da da du die
Fahrt zweitens ohne hinreichend erhältst (als Separat-
zuglerin). Nur die Strecke Graz - Leoben musst du von Onkel
Theodor begehren. Ob man mit einem bestimmten Zuge nach
Hölz, oder St. Valentin zum Abschluß an den Separatzug fahren
muß, weißt nicht, glaube aber nicht. Dr. G. wird es wissen.
Mache nur keine zu gewagten Experimente mit Hagen-
fahrten oder unverlässlichen Zugverbindungen, damit
du nicht den Separatzug verpasst. Das wäre eine
schöne Geschichte - Wie geht Fiska? Hoffentlich glänzend!
Grüße sie in Mary herzlich! Ich Papa wohl wieder
nach Gleichenberg zurückgekehrt? Hoffentlich ja! Er
gab mir u. Tante Bertha das Kost. Ich glaube aber nicht,
daß Papa dir nach Bayreuth mitgeht. Es ist eine
zu große Auslager für ihn. Auch wird er kaum ab-
kommen können, ohne seinem Geschäft zu schaden.
Die Tanzsuite ist schickte ich dir, d.h. die Hörner, welche
vollkommen genügen. Der Capellmeister kann aus da I. Ki-
lindstürme dirigieren. Er muss sie dir aber, wenn er sie
nicht mehr braucht, zurückgeben, da sonst die Feste auf-
kommen kann, wenn er sie so anders aufführt, da ich kann
eine Diensttaxi zahlen. Also nicht vergessen darauf, bitte!
Für die 5 fl danke ich dir herzlich. Sie waren mir
sehr willkommen. Nun zum Schluss eine Freudenbotschaft:
Krasai ist in Graz angewandert! Gestern schickte
ich den Contract ab. Eider zahlen sie nicht so viel
als ich wollte, das ist aber Nonsense. Ich erhalte für Auf-
führungsrecht u. Partitur 150 fl, & eine Tantsume von
4 Prozent von jeder Brutto-Einnahme der Oper (einschließlich des
Abonnementes). Freust du dich? Wir sind sehr glücklich
davon, es geht langsam, aber doch! Also auf Wieder-
sehen in Bayreuth am 29. Juni, 8 Uhr Abends. Es sind 2 nummerierte Buch in
wie du dir dankbar fühlen solltest.